



# 豊中緑化リーダー会 第71号 リーダー 通信

2023年  
12月19日発行



## 豊中緑化リーダー会展 (10月28日)

「豊中緑化リーダー会展 2023」が10月28日(土)に開催されました。好天に恵まれ、開場の1時間も前から並んでくださる方も多く、225名の来場者を迎えることができました。

相談所の屋根葺き替え工事のため順路が変更され、今回は玄関ロビーをUターンする形で講習室に入り、同好会展示ブースは壁に沿って配置されました。体験コーナーの順路も、初めてビオトープを通りテントを横並びに張り、案内板を貼り分かりやすくスムーズに行われました。

プレゼントコーナーは今年も盛況で、クリスマスローズの配布も喜んでいただけました。アンケート用紙にも沢山の「励ましや感謝」のお言葉をいただきました。



長内市長植え付け体験

お手伝いで参加された会員の皆様、大変お疲れ様でした。また、前日までの準備からいろいろな形で、携わってくださった相談所の皆様ありがとうございました。

「リーダー会展」が市民の皆様にも周知され、毎年開催されることを願っています。

(総務部)

## 豊中まつり (8月5・6日)



今年も暑い日差しのなか8月5日と6日に豊中まつりが開催されました。

リーダー会は企画部会と多肉植物同好会がそれぞれのイベントで市民と交流しました。

多肉植物の寄せ植え体験では、紙シールとペイントでおしゃれに仕上げたブリキ缶に、好きな多肉植物を選んで作品作りを楽しんでいました。



竹クラフト作りでは、色々な形、太さや長さの竹ピースの自由な組み合わせを楽しんでいました。

屋外での竹の「ぽっくり」は、子供だけでなく大人にも大好評で、親子で楽しむ家族も居ました。「懐かしいな。缶よりも踏んだ時の音が良いね」との感想が印象的でした。

スタッフの皆さんお疲れ様でした。(企画部会)



## 市民リース講習会 (11月15日)・リース展



11月15日(水)恒例のリース市民講習会の開催は16回目です。午前と午後の2回で48名の参加がありました。

この講座は豊中市から毎年緑化リーダー会に講師依頼があり、研修部が中心となり、藤蔓を採取し輪作りをはじめ、緑の葉物やオーナメントになる木の実等を集め準備しました。



市民の皆さんは個性あふれる手作りリースに満足され、講習会の最後に各自の作品の発表会ではお互い拍手喝采し合い笑顔が絶えませんでした。市民の皆さんの喜ぶ笑顔に、私達も胸が熱くなり本当にやって良かったと思いました。

また、11月15日(水)～12月9日(土)迄、花とみどりの相談所ロビーにクリスマスリース40点を展示しました。

緑化リーダー会会員作品はお互いに技術を高め合せて、タイガース優勝リース等、アイデアと工夫を凝らした作品が揃いました。

(研修部会)



## 環境展 (11月17・18日)

今回初めて4部会(広報、研修、企画、育苗)から環境展実行委員会を立ち上げての取り組み。7月から5回の会議を経て実施。

### 11月17日(金) 松ぼっくりで作るクリスマスツリー

小学校4校(原田、豊島北、豊島西、中豊島)が授業の一環として参加  
-----209名(小学生184人・大人25名)

### 11月18日(土) はぎれで作るクリスマスツリー

一般、ファミリーが参加-----175名(こども139名・大人36名)  
イベント参加者や展示パネル参観者等に、多肉植物(100株)やフウセンカズラの種(200セット)をプレゼント

ツリー作りは大人気! 2時過ぎにはすべて品切れとなってしまった!  
事前準備はかなり大変だと推察しきり。

(数の多さ+ツリーの原型組立作り+☆フェルト飾り付等)



会場内はたくさんの人で暑いくらい。

子どもたちのチアダンスでステージ前は大盛り上がり。ママ達は子供服のリユースコーナー情報で賑やか。カラフルな風船を手にした笑い声。何年かぶりの参加で環境展の盛況ぶりに驚いた。

SDGs、自然環境への関心が着実に広がってきていることを実感した。次回はあなたの参加を待っています。

めざそうゼロカーボンシティ! あしたのために、いま行動しよう!

(環境展実行委員会)



## 農業祭 (11月25日)



今年は異常な暑さでしたが、体験者3人とスタッフでまいた種がすくすく理想通りに育ちました。

当日は天候に恵まれて早くから並んで頂き午前中は人気も高く、午後は伸びなやみデージーの花が100ポット残り残念でした。

来年は花の写真を添えて販売できたらと思います。

今年育てた苗は、デージー160、わすれな草90、パンジー400、ビオラ47、クリサンセマム78、オルレア35、えんどう115、玉ネギ26でした。 (就労準備支援担当者)



農業祭会場の豊島公園多目的広場に隣接する花とみどりの相談所において市依頼の寄せ植え講習会が行われました。15名の参加で、辰年に因んでスパイラルドラゴンを主とした寄せ植えでした。縁起の良いものが出来、皆さんに喜んでいただきました。 (研修部会)



## ブドウの収穫体験 (9月16日)

夏の長雨、高温で蒸れてしまい、カビが発生してしまいました。

気づくのが遅れ「りっぱに育ってきたな」と喜んでいたのが一週間くらいで無残な姿に・・・。



中止も考えましたが、楽しみにしている親子さんと、残っているブドウ房で体験してもらいました(無料)。

貧弱な房でしたが親子の笑顔が何よりの救いでした。私たちが栽培条件、管理等々学習するきっかけになりました。 (庭木果樹同好会)



## 研修バスツアー (9月29日)

9月29日(金)に研修バスツアーで「嵐山」と「京都植物園」に行きました。

嵐山は、通って見たら感動する嵯峨野竹林・世界遺産に登録されている天龍寺庭園・八方睨みの巨大な雲龍図、と見どころたっぷり、どこも観光客でいっぱいでした。



お昼ご飯は広くてきれいなレストランで京料理に堪能しました。

それから京都植物園に移動し見学。

観覧温室では、ガイドさんによる説明が面白くて素晴らしく珍しい植物をいっぱい見ることが出来ました。

そのあとは自由散策で広々とした庭園と青空の下でゆっくり過ごし、楽しい1日になりました。 (研修部会)



## りんご狩り体験 (11月2日)

今夏の高温多雨にもめげず、相談所のりんご(富士)は比較的良好な実成を見せてくれました。服部こども園の先生方に引率された園児23名は嬉しさいっぱいの笑顔でやってこられました。

神戸所長のあいさつの後、簡単な説明を行い足取りも軽く現場へ。



嬉々とした子供たちの笑顔は私たちの活力源です。もぎ取ったりんごを得意げに顔の前にぶら下げ、写真に納まる子、大きさを比べるように見せ合う子。

みんなキラキラした目をして大はしゃぎ。

来年もまたこんなに喜んでくれる園児たちを思い浮かべながら、果樹づくりに励みます。

(庭木果樹同好会)



## 2023年秋、育苗だより

花苗の播種	30,758粒
ポット上げ	16,263ポット (ポット上げ率57%)
葉ボタンセル苗	1,332ポット
合計	17,595ポット育苗

協働育苗グループへの出荷 8,106ポット

会員皆様の努力と協働育苗グループの皆様の協働により育苗が無事終了しました。



## 相談所見本園ヤシの木通り側出入口オープン(火・木)

花とみどりの相談所の活動をより多くの市民の方々に知っていただくために、10月24日～11月30日の期間、普段は閉じているヤシの木通り側の通用扉を週2回開放しました。

結果、より多くの市民の方々に、相談所内の見本園を見ていただくことが出来ました。

今後も、季節ごとの果樹等の見頃時期にはヤシの木通り側の通用扉を開放していきたいと思えます。

(花とみどりの相談所談)



### 編集後記

リーダー会の活動拠点になっている相談所屋根の修復工事が12月に無事終了しました。工事中は事故もなくきれいに仕上がりました。会員皆様のご協力ありがとうございました。



発行責任者 豊中緑化リーダー会  
会長 岡田 亘弘

連絡先 豊中市花とみどりの相談所内  
電話 06-6863-8439

<https://midori87391.jimdo.com/>